

FREGUESIA DE MUNDÃO

Concelho de Viseu

Ana Figueiredo
A

Ata n.º 74
Pág. n.º 1

ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE DIA 29 DE JUNHO DE 2022

---Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas e dois minutos, em Rua do Cemitério, número dezasseis A, reuniu-se em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia de Mundão, tendo presidido Celso Coelho de Campos, onde estiveram presentes as Secretárias Ana Rita Costa Figueiredo e Ana Isabel Antunes Murça, os vogais Luís Miguel Batista do PS e do PPD/PSD- Liliana Tavares, Francisco Silva, Ana Isabel de Oliveira e Armando Gomes. Estiveram também presentes os elementos do Executivo da Junta de Freguesia, Pedro Carragoso (Presidente da Junta de Freguesia) e António Melo (Tesoureiro da Junta de Freguesia).-----

---No início da reunião tomou posse Guilherme Esteves Almeida, cartão do cidadão n.º 15142660, do PS, em substituição de Rui Dias que pediu suspensão de mandato por 30 dias, no dia quatorze de junho de dois mil e vinte e dois.-----

---O Sr. Presidente da Assembleia pediu a leitura da ata de trinta de abril de dois mil e vinte e dois.-----

-----PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA.-----

---Após leitura da ata, foi votada com quatro votos contra do PSD, uma abstenção de Ana Figueiredo e quatro a favor dos elementos do PS, tendo sido aprovada devido ao voto de qualidade do Presidente da Assembleia.-----

---Foi entregue um protesto pelos elementos do PSD, que ficará anexo à ata.-----

---Para se expressar inscreveram-se o Sr. Armando, a Sra. Liliana, o Sr. Francisco e a Sra. Ana Oliveira.-----

---Iniciou o Sr. Armando que criticou a disposição da sala. Questiona sobre o relatório de atividades que ainda não havia sido entregue aos membros da Assembleia, pede esclarecimentos sobre qual a razão pela qual não terem sido enviados todos os documentos pedidos pelos membros do PSD e refere que o Relatório de Oposição apresenta algumas incongruências, nomeadamente na datação.-----

---O Sr. Presidente da Assembleia respondeu que não tinha em sua posse todos os documentos solicitados, e, como tal, não os poderia enviar.-----

---O Sr. Armando volta a intervir afirmando que nem todos os documentos em falta são inerentes ao Executivo.-----

---O Sr. Presidente da Junta defende-se dizendo que o relatório de atividades não foi entregue uma vez que não pode responder pelo período do mandato do anterior Executivo, correspondente à maioria do ano, e que esse documento não lhe tinha sido entregue.-----

---O Sr. Armando pede um esclarecimento por escrito relativo ao relatório de atividades.-----

---A Sra. Liliana questiona a razão para as atas solicitadas à Junta de Freguesia não terem sido enviadas e apenas tenham sido colocadas no site no dia da Assembleia. Questiona também o porquê das alterações referidas na ata 516 do Executivo e sobre as reparações na quinta do Catavejo e no Regão Travesso. Refere também que o Multibanco foi um processo iniciado pelo anterior Executivo e lamenta que este não tenha sido valorizado, questionando quais os processos contratuais envolvidos na instalação do Multibanco. Para terminar interroga sobre a ocupação de um terreno da Freguesia no Chão da Serra e o que está a ser feito.-----

---O Sr. Presidente da Junta informa que as atas solicitadas foram enviadas para o informático há duas semanas. Refere que as alterações relativas à Rua do Campo da Bola foram solicitadas

FREGUESIA DE MUNDÃO

Concelho de Viseu


Ana Figueiredo

Ata n.º 74
Pág. n.º 2

pelo Executivo da Junta de Freguesia e que a manutenção dos espaços verdes na Quinta do Catavejo não está concluída, esclarecendo que é um trabalho para ser feito por fases. Relativamente ao terreno do Chão da Serra, informa que o processo foi encaminhado para o advogado e que o Executivo está à espera de uma marcação de uma reunião no local com os populares, de forma a que os mesmos possam ajudar a esclarecer a situação e seja possível chegar a um entendimento.-----

---No que toca ao Multibanco, o Sr. Presidente da Junta informa que o Executivo consultou várias entidades, e que quando foram ao Banco que aceitou o projeto, foram informados que tinha existido um contacto pelo anterior Executivo para a possibilidade de se colocar um multibanco na Freguesia, mas que nunca tinham sido entregues nenhuns documentos, nem se tinha dado seguimento ao processo.-----

---A Sra. Liliana contrapõe dizendo que não entende como se pode chegar a um acordo quando já tinham existido alterações às marcações existentes. Refere que as atas do Executivo não estavam no site e lamenta que as mesmas não tenham valores referentes aos assuntos aprovados. Diz ainda que o anterior Executivo tinha iniciado o processo do Multibanco, tanto que abriram conta no Banco Santander para o efeito.-----

---Durante a intervenção da Sra. Liliana, o Sr. Tesoureiro ausentou-se para recolher a documentação que mostra todo o processo do atual Executivo para a instalação do Multibanco, voltando ainda durante a mesma intervenção.-----

---O Sr. Presidente da Junta refere que as pedras realocadas servem de prova. Salienta também a posição do atual Executivo relativamente ao Multibanco, louvando o trabalho efetuado pelo Sr. Tesoureiro.-----

---O Sr. Armando, em tom de protesto, salientou que o gerente do banco afirmou, em conversa informal, que o processo foi iniciado pelo anterior Executivo.-----

---O Sr. Presidente da Junta reforça, mais uma vez, que todo o processo foi iniciado pelo atual Executivo.-----

---Toma a palavra o Sr. Francisco, questionando qual o ponto de situação do processo do Sr. António Almeida, presidente dos baldios. Pergunta também qual o ponto de situação das obras iniciadas em novembro de 2021.-----

---O Sr. Presidente da Junta refere que as obras estão pendentes para irem a reunião de Câmara e que o SMAS (Serviços Municipalizados de Água e Saneamento) irá executar a obra do Regão Travesso. Relativamente ao processo, a Junta de Freguesia não foi notificada.-----

---Intervém a Sra. Ana Oliveira questionando o Presidente a Assembleia sobre os cartões de membro. Questiona o Presidente da Junta sobre os valores referentes ao contabilista, uma vez que ainda não os tinha entregue aos membros. Questiona a razão pela qual foi feita uma avença com um escritório de advogados, visto que a Junta vai pertencer à ANAFRE (Associação Nacional de Freguesias), que tem apoio jurídico. Pergunta qual foi o critério de escolha do escritório de advogados e o valor do contrato, qual o critério de escolha entre os candidatos a funcionário da Junta e qual o horário de abertura da Junta de Freguesia.-----

---O Sr. Presidente da Junta informou que foi um processo CEI (Contrato Emprego - Inserção) para função administrativa e que foi a quarta candidata a ser selecionada para ir trabalhar para a Junta de Freguesia. Relativamente ao advogado informa que existe uma avença que será paga caso existam processos. Informa também que fará chegar os documentos relativos ao contabilista.-----

---A Sra. Ana questionou qual a data de início do CEI e do advogado, afirmando que as avenças são mensais e que, por isso, quando se faz uma avença já se conta com os seus serviços.-----

FREGUESIA DE MUNDÃO

Concelho de Viseu

Ana Figueiredo

Ata n.º 74
Pág. n.º 3

AP

---O Sr. Presidente da Assembleia responde dizendo que os cartões de membro já foram solicitados ao Executivo e que o processo já está em andamento.-----

-----PERIODO DA ORDEM DO DIA-----

---PONTO UM: Apreciação da Informação Autárquica.-----

---Para se pronunciar neste ponto inscreveram-se o Sr. Armando, o Sr. Francisco, a Sra. Liliana e o Sr. Guilherme.-----

---O Sr. Armando questionou sobre o Saldo de Operação de Tesouraria.-----

---O Sr. Presidente de Junta respondeu que o saldo de tesouraria é de trinta mil, que corresponde as cauções.-----

---O Sr. Armando retoma a palavra dizendo que os documentos recebidos pela assembleia não são verdadeiros e questiona a razão de não existir, no presente documento e no referente ao mês de maio, o verdadeiro valor do Saldo de Operações de Tesouraria. Comenta também a falta de rigor na elaboração dos documentos contabilísticos, provavelmente por terem alterado o contabilista.-----

---Toma a palavra o Sr. Francisco e questiona sobre o critério de limpezas das ruas e bairros. Comenta problemas nas regas, questiona também sobre a hasta publica de três lotes que agora passa a ser única, questiona a quantidade de peregrinos que passaram nos caminhos que foram limpos para a rota dos caminhos de Fátima e questiona que calçada foi reparada na Póvoa de Mundão.-----

---O Sr. Presidente de Junta responde, relativamente à calçada, que repararam na zona da rotunda da póvoa e mais a cima na rua onde ainda estava areão. Relativamente à hasta pública refere que ao se informar descobriu que era mais vantajoso fazê-la num só lote. Quanto às regas refere que encontrou vários problemas por todos os jardins das Freguesia e que muitos deles já se encontram resolvidos ou em resolução.-----

---O Sr. Francisco refere que assim a Freguesia iria poupar dinheiro, mas que não iria ficar bem servida e questiona sobre empreitadas contínuas que estão a ser realizadas. Comenta a necessidade de contratar alguém para fazer o trabalho de manutenção das regas.-----

---O Sr. Presidente de Junta refere que concorda com a afirmação do Sr. Francisco sobre a contratação e diz que, relativamente às empreitadas, são roturas de água que estão cobertas em paralelo. Salaria ainda que é de lamentar que a empreitada atribuída à Freguesia de Mundão tenha sido repartida por quatro Freguesias, o que fez com que tenham sido reparadas poucas roturas. Refere também que numa nova empreitada já conseguiu que algumas das ruas com estes problemas fossem reparadas.-----

---O Sr. Presidente da Assembleia dá a palavra à Sra. Liliana que refere que é leiga em programas contabilísticos, mas que não percebe o porquê dos officios não terem referência ou numeração. Questiona qual o andamento do espaço de saúde e qual o ponto de situação do balcão espaço de cidadão e quem irá prestar apoio neste balcão. Questiona também se o espaço de cidadão móvel não é suficiente para a nossa freguesia. Pergunta também como é que foi desenvolvido e estipulado a parceria com as associações para a festa das freguesias, questiona a razão da incoerência entre os eventos reais e as informações nos documentos oficiais.-----

---O Sr. Presidente de Junta refere que, relativamente ao multibanco, a entidade que veio fazer a instalação informou previamente quando seria a data e hora de instalação, por isso sabiam que a informação poderia ser colocada na informação autárquica. Enumera quais as entidades

FREGUESIA DE MUNDÃO

Concelho de Viseu

Amc Figueiredo

Ata n.º 74
Pág. n.º 4

AP

que foram convidadas a participar na Festa das Freguesias, referindo que após esse convite existiu uma reunião com as associações interessadas. Relativamente ao Espaço de Saúde afirma que o Executivo encontrou vários métodos de realizar este projeto e que ainda se encontram sob avaliação. Já sobre o espaço do cidadão, informa que foi feito o pedido paralelamente ao Município de Viseu e à AMA (Agência para a Modernização Administrativa).-----

---A Sra. Liliana questiona se as associações envolvidas na Festa das Freguesias serão recompensadas.-----

---O Sr. Presidente de Junta informa que o assunto está a ser debatido pelo Executivo.-----

---Toma a palavra o Sr. Guilherme que congratula o Executivo pela instalação do Multibanco, pela abertura permanente da Junta de Freguesia e também pela realização do dia da proteção civil na escola.-----

---PONTO DOIS: Apreciação e Votação da alteração Modificativa da Despesa.-----

---O Sr. Presidente de Junta explicou que existiu a necessidade de criação de novas rubricas no orçamento.-----

---Inscreveu-se para intervir o Sr. Armando.-----

---O Sr. Armando refere incoerências nas atas relativas às alterações permutativas do orçamento e questiona quantas alterações existiram e em que datas. Refere também que não entende a razão pela qual vem uma alteração modificativa a votação na assembleia e que a referida alteração é permutativa e não modificativa e propõem que o ponto seja retirado da ordem de trabalhos.-----

---Começa, o Sr. Presidente de Junta, por esclarecer a diferença entre uma alteração modificativa e uma alteração permutativa e conclui informando que existem apenas duas alterações permutativas no orçamento.-----

---O Sr. Armando diz que, para si, esta alteração não é modificativa, mas sim permutativa e que se este ponto for a votação, os membros do PSD retirar-se-ão da sala para a votação.-----

---O Sr. Presidente de Junta explica que foram criadas novas rubricas no orçamento, razão pela qual necessita de ser votado em Assembleia.-----

---O Sr. Presidente da Assembleia colocou a votação este ponto, os membros eleitos do PSD ausentaram-se.-----

---VOTAÇÃO: Cinco votos a favor dos elementos do PS.-----

---PONTO TRÊS: Apreciação e Votação do Pedido da Sra. Sandra Almeida.-----

---O Sr. Francisco pediu para intervir e explica que devido à falta de documentos e ao facto de não pertencer à Assembleia de Freguesia a competência de criar caminhos públicos, este ponto deveria ser retirado da ordem de trabalhos.-----

---O Sr. Presidente da Assembleia decidiu retirar o ponto da ordem de trabalhos.-----

---PONTO QUATRO: Apreciação e Votação do Regulamento para a constituição da Unidade Local de Proteção Civil.-----

---Por terem sido entregues os documentos errados à Assembleia, este ponto foi retirado da ordem de trabalhos.-----

-----PERIODO DEPOIS DA ORDEM DO DIA-----

-----O Sr. Presidente da Assembleia abriu a discussão ao público, tendo-se inscrito o Sr. Adelmo Paula e o Sr. Serafim Lourenço.-----

FREGUESIA DE MUNDÃO

Concelho de Viseu

Ata n.º 74
Pág. n.º 5

---Tomou a palavra o Sr. Adelmo Paula que se queixou sobre a limpeza das ruas e os sistemas de regas.-----

---Tomando a palavra o Sr. Serafim Lourenço, começa por comentar o assunto do terreno do Chão da Serra, assunto que se encontra nas mãos da Junta de Freguesia. Refere que foram feitos levantamentos, limpezas de extrema e foi acordado, com o anterior Executivo, a localização das extremas, refere ainda ser vítima de perseguição dos elementos do PSD. De seguida, questiona se o Executivo também informou o advogado sobre o terreno da Quinta dos Moinhos, uma vez que considera que neste espaço existe ocupação de terrenos da Junta de Freguesia. Questiona também se o atual Executivo foi informado pelo anterior sobre esta ocupação. Volta a referir que foi perseguido e que, mesmo os documentos apresentados em assembleia pela mesa anterior, não revelaram a realidade na sua totalidade, uma vez que não foi lida a acusação nem os depoimentos que estão repletos de mentiras graves, salienta. Informa que sabe o que disseram e que tem o processo em sua posse, acusando os elementos do PSD de serem “mentirosos e sem caráter”. Diz que existem mentiras em atas de assembleia da mesa anterior, referindo que “mentiram e se safaram perante inspetores da judiciária.”-----

---O Sr. Presidente de Junta responde ao Sr. Adelmo, realçando que realmente não foi possível limpar algumas ruas uma vez que foi necessário proceder-se à marcação de terrenos para a hasta publica. Respondendo ao Sr. Serafim salienta que os processos estão encaminhados.-----

---Nada mais havendo a tratar, foram assinados todos os documentos relativos a esta sessão que foi encerrada às vinte e três horas e vinte e seis minutos. Lavrou-se a presente ata, composta por cinco páginas devidamente numeradas e rubricadas, que depois de lida e aprovada é assinada pela Mesa da Assembleia de Freguesia de Mundão.-----

Presidente: _____ 

1ª Secretária: Ana Figueiredo

2º Secretário: Ana Flávia